

CESAR FELIPE MORALES SOLIS

**DR. ROMEO ANTONIO MOLINA
ROMÁN**

**MEDICINA PALIATIVA
PLATAFORMA**

6

A

PASIÓN POR EDUCAR

Presentarme

- Hola, soy el Dr. Cesar Felipe Morales Solis gusto en saludarle.

-Buenas tardes doctor

- Gracias por venir hoy.

aclara el propósito de la entrevista:

- Hoy vamos a hablar sobre los resultados de los estudios que se le realizaron. Es importante que hablemos con claridad sobre su estado de salud.

Motivo de consulta:

- ¿Podría contarme brevemente cómo se ha sentido últimamente o si ha tenido alguna preocupación específica desde que se hizo los estudios?

-

Escucha sin interrumpir al px:

- Escuchar con atención

Identificar información

- ¿Qué sabe hasta ahora sobre su situación de salud?

Facilita las respuestas:

- Mostrar interés

Aclarar dudas si es necesario:

- Entiendo... Ahora que sé lo que ha entendido, me gustaría explicarle con más detalle los resultados.

Explicar la situación

- Quisiera comentarle algo que no es fácil. Los resultados indican que tiene un tipo de cáncer.
- Darle tiempo al px de procesar la situación

Permite que el px exprese su reacción:

- Sé que esto puede ser impactante. ¿Cómo se siente al escuchar esta noticia?

Aclara dudas y verificar si comprende su situación

- ¿Le gustaría que le explicara exactamente qué significa este diagnóstico?
- ¿Hay algo que le preocupe especialmente en este momento?

Planificación

- A partir de ahora, vamos a trabajar juntos en un plan. Hay opciones de tratamiento que podemos revisar. Quiero que sepa que no está solo/a en esto.

Dudas?

- ¿Qué preguntas tiene hasta ahora? Estoy aquí para responderlas todas.

Final

- Hoy nos vamos a enfocar en entender bien el diagnóstico y los próximos pasos. Podemos programar otra cita pronto para seguir conversando si lo desea.

- Entonces, en resumen: el diagnóstico es cancer, y el primer paso será cita con el oncólogo

COMENTARIO: La actividad me parece muy interesante y útil porque nos permite practicar una situación que, aunque es difícil, es parte del trabajo en el área de la salud: dar malas noticias. Usar el método EPICEE como guía ayuda bastante, ya que nos da una estructura clara para saber cómo hablar con el paciente de una manera respetuosa, empática y profesional. Además, el hecho de que tengamos que explicar una enfermedad terminal nos hace ponernos en los zapatos del paciente y pensar en cómo comunicar algo tan delicado sin causar más angustia de la necesaria. Me gusta que sea en forma de escrito, porque así tenemos tiempo de reflexionar, investigar y pensar bien cómo explicar cada paso del proceso. Creo que esta actividad no solo nos prepara para situaciones reales en el futuro, sino que también nos ayuda a desarrollar empatía y habilidades de comunicación que muchas veces no se enseñan en los libros.